

GACETA DE MADRID.

JUEVES 18 DE AGOSTO DE 1825.

ARTICULO DE OFICIO.

Real decreto modificando la renta del bacalao.

Por mi Real decreto de 16 de Febrero de 1824 tuve á bien establecer la Renta del bacalao, proponiéndome el aumento de ingresos en el erario combinado con el fomento ulterior de la industria. Siendo nueva la empresa, dió ocasion á algunas dificultades, entre las cuales se tocó la influencia sobre el interes individual de los que se dedican á este renglon de comercio; con cuyo motivo mandé examinar nuevamente el punto, y que sobre él se me consultase por cada uno de los Directores generales de Rentas con separacion, por el contador general de Valores y por la junta de aranceles. Asi lo hicieron, conviniendo sus dictámenes en que seria mas útil al estado y al comercio modificar algun tanto la forma de dicha renta, disminuyendo el recargo, y trasladando su exaccion á las aduanas de entrada: pues de aqui resultarian las ventajas de la economía, de la sencillez y de la unidad de derechos y de manos perceptoras; principios observados por la junta en la redaccion de los nuevos aranceles; la cual completó su idea presentándome la graduacion del recargo, que conforme á la diversidad de los tiempos y á la tendencia de los consumos, debia pagar ahora el bacalao. Habiendo hallado arregladas estas opiniones, por asegurarse con ellas el beneficio del erario y los demas objetos que tuve en consideracion al expedir el mencionado decreto, y oido el parecer de mi Consejo de Ministros, he venido en resolver y resuelvo lo siguiente: 1.º Cesará el arriendo de los 28 mrs. en libra de bacalao que se celebró con la Real Hacienda. 2.º La renta del bacalao se modificará, reduciéndola por ahora á un recargo menor, y causándose el adeudo y pago de este en las aduanas de entrada, ademas de los antiguos derechos de arancel. 3.º El recargo será el siguiente: el quintal de bacalao y pez-palo, conducido en bandera española, pagará 13 rs. y 22 mrs., y 18 rs. y 22 mrs. cuando se introduzca en bandera extranjera: el quintal de abadejo cecial pagará el recargo de 15 rs. y 2 mrs. cuando se introduzca en bandera española, y el de 20 rs. y 2 mrs. en extranjera: los despojos del bacalao adeudarán el recargo señalado al cecial. 4.º Estos recargos, unidos á los derechos anteriormente establecidos, ó que se establezcan, formarán el único derecho que adoptan por base los nuevos aranceles. 5.º Subsistirá la prohibicion de los otros pescados frescos, salados, curados, salpescados, escabechados y secos, y de sus despojos, segun lo mandado en el Real decreto de 16 de Febrero de 1824, por el cual se dió la primera forma á esta renta. Tendreislo entendido, y dispondreis lo conveniente á su cumplimiento. Está rubricado de la Real mano. En S. Ildefonso á 7 de Agosto de 1825.—A. D. Luis Lopez Ballesteros.

Otro en que se manda el pronto y ejemplar castigo de algunos desertores y de otros cualesquiera rebeldes.

El escandaloso movimiento de insurreccion que ha tenido lugar en Getafe, dando principio por la desercion de dos oficiales del regimiento de caballería de Santiago, 1.º de línea, llevándose seis caballos y otros tantos soldados, á que se siguió la de tres compañías completas del mismo cuerpo armadas y montadas que se hallaban alojadas en dicho pueblo de Getafe, ha llamado mi soberana atencion; y convencido mi Real ánimo de la necesidad de dictar providencias enérgicas para asegurar la tranquilidad pública, y con ella el reposo de mis amados vasallos, cualesquiera que hayan sido los pretextos para este movimiento de rebelion, y cualesquiera que fuesen los medios que se hayan empleado para seducir la tropa, deben ser castigados ejemplarmente. En este concepto he tenido á bien decretar lo siguiente: Artículo 1.º Si á la primera intimacion que se haga por los Generales, Jefes y Oficiales de mis tropas, no se entregasen los rebeldes á discrecion, serán todos pasados por las armas. Artículo

2.º Todos los que se reunan á los rebeldes y hagan causa comun con ellos serán castigados con la pena de muerte. Artículo 3.º No se dará mas tiempo á los rebeldes que se aprehendan con las armas en la mano que el necesario para que se preparen á morir como cristianos. Artículo 4.º Cualesquiera personas, fuesen ó no militares, que en otro diverso punto cometiesen igual crimen de rebelion incurrirán en la pena señalada en los artículos anteriores. Artículo 5.º Serán perdonados los sargentos, cabos y soldados que entreguen á sus gefes y oficiales rebeldes. Tendreislo entendido, dispondreis lo necesario á su cumplimiento, y lo mandareis imprimir, publicar y circular para que llegue á noticia de todos. En S. Ildefonso á 17 de Agosto de 1825.—A. D. Miguel de Ibarrola.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ALEMANIA.

Boréburgo 24 de Julio.

En la noche del 21 se manifestó aqui un incendio, que por falta de agua, efecto de la gran sequía, se propagó con una extrema violencia. En menos de una hora fue presa de las llamas la mayor parte de la ciudad; 154 casas y 89 barcos contiguos han sido reducidos á cenizas. Afortunadamente no ha perdido la vida persona alguna, ni perecido mucho ganado; pero sí han quedado reducidos á la mayor indigencia y desamparo gran número de habitantes: para cuyo auxilio se ha formado una asociacion, que recibirá con todo reconocimiento los donativos que dispensen á estos desgraciados los amigos de la humanidad.

PAISES BAJOS.

Brusélas 30 de Julio.

El ingeniero mayor Telman acaba de levantar en las inmediaciones de Vilvorde los planos relativos al proyecto del canal que debe abrir una comunicacion directa desde Brusélas al Escalda.

—Escriben de la Haya que el 21 del corriente una muger de 45 años dió á luz en Kloosterburen tres niñas muy robustas de un solo parto (1).

—En el mes de Mayo último falleció en Dromberg (Polonia) un pescador á la edad de 115 años.

—El Dr. Fischer de Komnemburgo ha anunciado, en vista de una serie de observaciones meteorológicas, que tendríamos en el mes de Julio los dias mas calurosos del año, que un otoño largo, cálido y seco, favorecería las vendimias: que entre el 10 de Setiembre y el 10 de Octubre se verá á las tres de la mañana cerca de Réguio, estrella la mas hermosa del signo de Leon, la conjuncion rara é interesante de tres planetas, Venus, Marte y Júpiter. Todos tres contribuirán á la luz y al calor, y nos proporcionarán deliciosas mañanas en el otoño.

ITALIA.

Trieste 17 de Julio.

Segun las noticias que han llegado de Corfú con fecha del 7 de Julio, y de Missolunghi del 22 de Junio, parece que el seraskier Reischid-bajá ha levantado el sitio que tenia puesto á esta últi-

(1) Aunque estos partos en una edad avanzada sean bastante comunes en los pueblos del Norte, suelen ser sin embargo muy raros en España; especialmente en las provincias meridionales, donde, á medida que se adelanta la pubertad, se apresura igualmente la vejez. Sin embargo, una pobre labradora de Vizcaya, que se casó el año último á la edad de 54 años, acaba de tener un parto feliz á la de 55, con la circunstancia de que habiendo quedado imposibilitado su marido de resultas de una caída, ella sola proporciona el sustento de entrambos con el trabajo de sus manos, y da de mamar al mismo tiempo á la criatura.

ma ciudad á consecuencia de los sucesos ocurridos en Salona, y en seguida se ha dirigido sobre Urachori. Se asegura que la desercion de las tropas albanesas se aumentó considerablemente luego que se extendió la noticia de la derrota del capitán-bajá, quien hubiera debido llevar víveres y municiones al campo turco delante de Missolunghi.

Milan 26 de Julio.

Las cortes imperiales de Austria y Rusia han convenido por medio de sus respectivos plenipotenciarios declarar exentos del derecho de *extrangeria* (aubaine) (1) á los vasallos de ambas Potencias que existan en territorio de una ú otra. Esta exencion tendrá igualmente lugar en el reino de Polonia desde el 4 á 16 de Abril de este año, época de las proposiciones y convenciones ajustadas en Petersburgo por los respectivos Ministros de las dos cortes; con la cláusula de que tendrá efecto su ejecucion, no solo para lo sucesivo, si tambien para los casos ocurridos antes de la publicacion del convenio, desde que se firmaron las estipulaciones ministeriales que quitan aquel derecho.

—Por una soberana resolucion de 26 de Mayo ha sancionado S. M. I. y R. el plan de organizacion de las guardias cívicas en toda la Lombardia, para mantener la seguridad y buen orden en los puntos donde la falta de guarniciones de brigadas de gendarmería hace necesaria esta institucion.

INGLATERRA.

Londres 3 de Agosto.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 90½ ¾.

Ayer á la una y media llegó el Rey á su palacio de Pall-mall, y poco despues recibió un gran número de personas distinguidas. En seguida tuvo S. M. un consejo privado, en el que se decidió que se prorogase el Parlamento desde el 25 de Agosto hasta el 1.º de Noviembre.

—El martes por la noche se vió una aurora boreal en los contornos de Carlisle, y mas particularmente hácia la parte del Norte. Comenzó á percibirse á las once y media, y presentaba un arco de luz muy brillante.

—El lunes 1.º de Agosto va á principiarse una nueva época para la historia de las ciencias y del comercio; porque en este dia un barco de vapor, justamente llamado la *Empresa*, dejará las orillas del Támesis para trasladarse á las riberas del Ganges. Esta tentativa es una de las mas importantes y asombrosas que hasta ahora se han hecho en su línea. Este buque debe pasar á Ancona, Corfú y Malta, y en seguida ir á Bombay, adonde deberá llegar en el corto tiempo de 37 dias. Con este motivo observaremos que han ido á Alejandria varios comisarios ingleses á negociar con el Virey de Egipto el proyecto de abrir un canal que una el Mediterráneo con el mar Rojo; pero las negociaciones con los príncipes musulmanes siguen una marcha tan lenta, y presentan tantas dificultades, que no podemos prometernos su pronto despacho.

La *Empresa* es una nave perfectamente construida para el objeto. Su porte es de 500 toneladas, y lleva dos máquinas de una fuerza igual á la de 60 caballos. Las calderas son de cobre, y se hallan colocadas al traves del barco con siete hornillos de siete pies de profundidad. Todo es obra de Mr. Mandslay, quien ha inventado un ingenioso método para renovar el agua de las calderas, á fin de evitar el peso que necesariamente produce su prolongada permanencia. Asimismo ha inventado otras varias disposiciones, las cuales harán que esta nave sea un objeto tan curioso como importante. No es posible calcular las utilidades que rendirá semejante invencion por la rapidez de las comunicaciones y de los trasportes comerciales.

—Las cartas de Túnez del 9 de Junio anuncian que el Bey, queriendo asegurar para sí exclusivamente el derecho de la pesca de las perlas y del coral que concedió á la compañía, ha enviado un crucero para apoderarse de todos los buques que vayan á hacer la expresada pesca en las costas de Túnez.

—Las cartas de la India continúan dándonos pormenores satisfactorios sobre los progresos de nuestras operaciones militares en este país. Sir Archibald Campbell dejó á Rongoon, y marchó sobre Omerapoorá, capital del enemigo, y no se detuvo allí sino para aguardar la llegada de las tropas, á quienes queria confiar la guardia de aquel importante puesto durante su ausencia. Este valiente General, impaciente por poner todas sus fuerzas en movimiento, ha sido alcanzado por un cuerpo considerable de si-

(1) Derecho del fisco á suceder en los bienes de un extranjero que no está naturalizado.

meses. Creemos por consiguiente que las primeras noticias que haya serán decisivas.

—Hé aquí algunos pormenores sobre el combate que hubo en Warwick entre el leon Neron y seis perros. Se habia preparado al efecto en el patio de una fábrica una jaula, cuyos barrotes de hierro, separados unos de otros, daban lugar á los perros para entrar y salir. Luego que llegaron estos á Warwick los reunieron en la fonda del Dragon-Verde, donde habian concurrido muchas gentes para verlos, pagando 6 peniques (2 rs. y medio) por persona. Los perros se llaman Turco, Capitan, Tigre, Nectle, Rosa y Nelson: todos seis tenian un aire feroz, y el Turco se habia distinguido ya el dia anterior matando á un grande alano que tuvo la desgracia de incurrir en su indignacion.

Pero el leon era quien se llevaba las atenciones de todos. Los periódicos ingleses lo pintan como al animal mas magestuoso de su especie que se haya visto en Inglaterra de muchos años acá: tiene desde la nariz hasta la extremidad de la cola once pies, y es alto á proporcion. Cinco años há que nació en Edimburgo, y está de tal manera domesticado que su amo juega con él sin exponerse al menor peligro.

Conforme á las condiciones del combate no podian soltarse mas que tres perros de una vez; luego que estos se vieron libres atacaron á Neron con furor, agarrándose, segun suelen los alanos de buena raza, á la oreja de su contrario. Parece que el pobre leon tenia pocas ganas de combatir, ó mas bien ignoraba los medios de defenderse, porque mientras los alanos lo mordian con encarnizamiento, se contentaba con rechazarlos con sus garras. Ni una vez siquiera quiso servirse de los dientes en todo el combate. Sin embargo dejó muy maltratados á los tres primeros perros; pero los tres restantes lo redujeron al último apuro. Entonces se vieron obligados á retirarlos, declarando vencido al leon.

—El periódico *Star* emplea tres columnas en referir los preparativos y los pormenores de un pugilato que ha habido en Warwick entre dos famosos luchadores, llamados Cannon y Ward. El vencedor debia recibir el premio de 10 soberanos (14303 13 rs.) Segun esta relacion, que muchas veces está interrumpida con versos, pertenecientes los mas de ellos á las clases mas elevadas y mas ricas de Londres y de otras ciudades. El calor era excesivo: el termómetro de Reaumur señalaba á la sombra 27 grados; y este inmenso gentío fogoso y picado bajo de un sol muy recio, y en la imposibilidad de procurarse un pequeño refrigerio, debió sufrir por algunas horas las incomodidades y fatigas que no es facil figurarse. Los dos campeones se dieron diez vivos asaltos. En el último Cannon cayó en el teatro sin sentido, corriéndole con mucha abundancia la sangre por las narices y boca. Los amigos de Ward le dieron entonces grandes aclamaciones. El vencedor, despues de haber dado la mano á varios de ellos, se acercó á Cannon, y le tomó de la suya; mas este no se manifestó sensible á esta atencion. Ward bajó entonces del teatro, y habiendo montado en un caballo tordo fue conducido en triunfo. Un cirujano que se hallaba allí subió al teatro é hizo al instante una gran sangría á Cannon; con todo, pasó mas de media hora antes que el vencido hubiese recobrado el uso de sus sentidos, y se sintió tan débil que fue preciso llevarlo del brazo á un coche.

FRANCIA.

Orleans 29 de Julio.

Un incendio excitado por un fuerte viento ha destruido la ciudad de Salins. Todos los esfuerzos hechos para contener el progreso de las llamas han sido inútiles. No ha quedado ninguna calle, y no se puede andar sino por la madre del rio que está casi seco, y por la muralla de San Anatolio. El incendio principió el 27 de Julio, y el dia siguiente á las tres de la tarde las tres cuartas partes de los edificios estaban reducidos á cenizas. El fuego corrió con tal rapidez, que en veinte minutos estaba ardiendo la ciudad por todas partes.

Mas de 50 habitantes han quedado sin asilo y sin recursos; y nadie ha podido salvar ningun mueble. Se atribuye esta catástrofe al fuego que encendieron dos viejas en una estufa. Muchas personas han perecido. Hubo que soltar á los presos para evitar que fuesen devorados por las llamas en sus prisiones. Solo se ha libertado del incendio la casa de la ciudad, los edificios destinados á la explotacion, el hospital y las casas de San Anatolio. Se valúa la pérdida en 1200 francos.

—El consejo general del departamento del Eure ha renovado los sentimientos que ya habia manifestado en sus anteriores sesiones acerca de la inobservancia de la ley sobre el cumplimiento de los domingos y dias festivos, sobre la necesidad de hacer otra

para reunir en los matrimonios el acto religioso con el civil, sobre la extension de la autoridad paternal, la represion de la usura y de la vagancia. Asimismo ha creído necesario suplicar humildemente al Rey que ponga un dique al torrente de libros sediciosos, obscenos é impíos que inundan la Francia, y particularmente le piden que reprima las sociedades secretas, cuyo único objeto es la destruccion del Altar y del Trono.

Paris 6 de Agosto.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 102 f. 40. c. Tres por 100 25 f. 45 c. Empréstito Real de España de 1823 53 1/2.

— S. A. R. el duque de Orleans y su familia han hecho una visita al Rey y á SS. AA. RR. el Delfín y la Delfina.

— S. A. la Delfina acaba de dar una nueva prueba del interes con que honra al departamento de la Gironda, dignándose conceder para las corridas de caballos que se harán en Burdeos, un premio semejante á los que el Rey y el Delfín asignaron para las de Paris, el cual consistirá en 20 francos, y se adjudicará en este mismo año en una corrida extraordinaria, cuyo programa se publicará muy luego.

— El 31 último Mr. Fauconnier, platero de S. A. el Delfín y de la Duquesa de Berry, tuvo el honor de presentar al Rey un jarron de plata sobredorada de cuatro pies de altura, que se ha de regalar al Emperador Mahmud II, á quien se lo presentará el general conde de Guilleminot, embajador de Francia, cerca de la Sublime Puerta.

— Las últimas noticias de la Grecia aseguran que el cuerpo del ejército turco que habia penetrado desde la Tesalia hasta Livadia, se ha visto precisado á retirarse sobre las orillas del Sperchuis. Este cuerpo de ejército, debilitado por las fatigas y por las enfermedades, se hallaba en el estado más deplorable, y habia tomado posicion en las inmediaciones de Zeitoun y Patradigk esperando refuerzos. Los griegos por su parte habian reunido todas las fuerzas que se habian visto precisados á traer sobre este punto con motivo de la invasion de los musulmanes, y se dirigieron despues á marchas forzadas contra Reschild-baja.

— El marques de Dampierre acaba de construir sobre el rio que riega sus posesiones en Dampierre (Aube) un puente colgante de hilo de hierro de 54 pies de largo y 4 de ancho. A los dos extremos del puente hay dos rampas muy cómodas, unidas al piso del mismo con pasadores de hierro asegurados con tuercas, y el puente está fuertemente afianzado en dos postes que hay en cada una de sus extremidades. Pueden pasar por él sin peligro 40 personas á un tiempo, y no ha costado sino 600 francos (200 ducados, ó 2200 reales próximamente.)

— En la noche del 30 al 31 de Mayo entró en Missolunghi, cargado de municiones de boca y guerra, el bergantin griego *Leontidas*: cuatro dias despues se batió con algunas naves turcas, á quienes dió caza.

En la mañana del 10 de Junio llegó á este mismo puerto la tercera division de la escuadra griega destinada al bloqueo del golfo de Corinto, al mando del almirante Gregorio Nenga. Este general dió en el mismo dia orden para poner en ejecucion el bloqueo de dicho golfo, mandado por el directorio de Nápoli en el 26 de Mayo, y que no habia podido ejecutarse por las disensiones ocurridas en la Morea.

— El 30 de Julio á eso de la una de la tarde desembarcó en Calés el duque de Wellington, y en seguida se puso en camino para la Bélgica.

— Los periódicos alemanes hablan del descubrimiento que se ha hecho en Sajonia de abundantes minas de plata. En algunas partes se encuentra el mineral casi á la superficie de la tierra.

— Es tan grande el calor en Inglaterra, que en algunas partes ha tenido que suspenderse la navegacion de barcos de vapor por la escasez de aguas. La plaga que ha destruido en Francia tantos caballos, causa en la Gran-Bretaña estragos todavía mayores.

— El 24 del pasado llegó Sidy Mahmoud á Leon, y ha parado, como á su venida, en la fonda de Europa. La aparicion de S. E. ha excitado menos la curiosidad del público que un suceso ocurrido el dia anterior.

A eso de la una de la tarde se estaba paseando por el puente volante un hombre de un fisico interesante y decentemente vestido, cuando se para de repente, se arroja en el Saona y desaparece. Los marineros encontraron luego su cadáver; pero habia espirado ya cuando lo sacaron. Ningun indicio ha podido descubrir hasta hoy quién fuese este sugeto, á pesar de que lo han reconocido mas de 200 ó 300 personas; pero se cree que no es de Leon. Se han hallado en su cuerpo cuatro ó cinco heridas, he-

chas, al parecer, con un cortaplumas. Cuentan que le oyeron decir antes de arrojarse al agua: *Vengo perseguido desde los Pirineos.*

— Los periódicos ingleses no contienen ningun asunto importante. S. M. B. ha nombrado Ministro plenipotenciario cerca de los Cantones suizos al honorable Mr. Algernon Percy, actual secretario de embajada en Paris. M. C. J. Hamilton, que lo es de la de Stuttgardt, reemplazará á Mr. Percy; y Mr. Juan Bloomfield, agregado á la embajada de Lisboa, pasará á Stuttgardt. — Todos los dias anuncian los periódicos incendios espantosos: de suerte que estas desgracias, que apenas se veian antes sino rara vez, son en el dia una calamidad general para la Francia.

— Segun las observaciones hechas en Strasburgo con la mayor precision, resulta que los calores del 13 al 20 del pasado Julio fueron iguales á los que se experimentaron en 1811, año tan célebre por los excelentes vinos que en él se hicieron, y tomaron el nombre de vinos del cometa. Segun estas observaciones el calor mayor se ha experimentado en el 18 de Julio. El termómetro no ha subido mas en este siglo, sino dos veces, á saber: el 2 de Agosto de 1823, y el 13 de Julio de 1807.

— Ya no existe el pueblo de Start, que frecuentaban todos los que iban á las aguas de Spa. En la tarde del 24 de Julio ajustando un mariscal frente de su puerta una llanta de hierro candente á la rueda de un carro, saltaron algunas chispas, las cuales fueron á parar á los techos inmediatos, que eran de paja. Al momento se pegó fuego en varios puntos á la vez, y se extendió casi por toda la poblacion con una rapidez asombrosa. El incendio duraba aun á la mañana siguiente, y se nos ha asegurado que de 56 casas de que se componia el pueblo, las 47 han quedado reducidas á cenizas. Solamente se han libertado de este desastre la iglesia, la casa del párroco y la del alcalde. Se valúa la pérdida en 1000 florines (9400 rs.)

— Cuando el Príncipe de Metternich salió de Milan para volver á Viena, se dirigió por el camino nuevo que el Emperador de Austria mandó hacer sobre las cimas de Stelvio con el objeto de abrir una comunicacion directa entre la Italia y la Alemania. „S. A. S. dice la gaceta de Milan, se adelantó hasta Bormio por el camino de Stelvio, y visitó los varios y admirables trabajos que en toda su extension se estan haciendo, por medio de los cuales, superando el arte los grandes obstáculos que opone la naturaleza en aquellas cimas, antes inaccesibles, ha abierto un camino que dentro de poco estará franqueado para todas las relaciones comerciales y sociales.”

— Todos los periódicos han repetido, copiando el diario de *Gard*, que Mr. Chabanon, médico de Uzés, ha asistido con buen éxito á muchas personas mordidas por un lobo rabioso, administrándolas la decoccion de la retama ó genista de tintoreros, introducida por Marochetti. Cuando se ha declarado la rabia ninguno de los medios indicados puede detener los progresos de esta horrible enfermedad. Inútilmente se ha empleado en el hospital hace mas de 12 años la inyeccion de las medicinas en las venas, la cauterizacion de las heridas &c. &c., y últimamente la decoccion de la *Scutellaria lateriflora*, del *Alisma plantago*, del *Genista tintoria*, la cauterizacion de las pústulas sublinguales observada en Ucrania por Marochetti; todos estos medios tienen mal éxito. La pronta cauterizacion de las mordeduras con un hierro enrojado precave seguramente la rabia, y pone al abrigo de toda inquietud: este es el único preservativo que un médico prudente deberá emplear; sin embargo puede asociarse todos los demas; pero en ningun caso debe dispensarse de usarlo.

— Algunos meses há que fueron robados con fractura los vasos sagrados de la iglesia de Anneux (Norte). No habia la menor esperanza de recobrarlos, cuando en la semana anterior unos segadores los encontraron en un campo de trigo inmediato al pueblo. Estaban perfectamente conservados, y el copon contenia aun las sagradas formas.

— En Mausian-House ha sucedido un caso, que ha dado margen á explicaciones de mucho interes para el público. Parece que la práctica de adulterar la harina es llevada á un grado extraordinario en muchos lugares de Inglaterra. En Hull, por ejemplo, se ha descubierto últimamente que 10467 sacos de una composicion llamada harina, preparados para exportarlos, contenian una tercera parte de huesos molidos y de yeso de Paris. Habiendo sido probado este fraude por la analisis química, dispuso la justicia que esta preparacion se inutilizase, y los propietarios pagasen una multa de 100 libras esterlinas.

El descubrimiento de este fraude ha contribuido al de otro. El mismo sugeto que hizo la analisis de la harina encontro en una porcion de te Sonthoug una gran cantidad de mena de plomo.

Cádiz 8 de Agosto.

El día 3 por la mañana entró en esta ciudad nuestro Ilustrísimo Obispo el Sr. D. Fr. Domingo de Silos Moreno en medio de un numeroso concurso que habia salido á su encuentro. La diputacion del cabildo eclesiástico habia ido á recibirlo hasta mas allá del portazgo, y una escolta de gendarmas y artilleros franceses que habia en la Cortadura acompañaron á su Ilma. hasta palacio. Las tropas aliadas estaban formadas, y le hicieron los honores correspondientes con salvas de artillería desde la Puerta de tierra.

— La necesidad cada día mas urgente de una oficina central á la que puedan dirigirse con toda confianza los que quieran tener noticias, llevar alguna correspondencia, y en fin recobrar los derechos de cualquier especie que sean, ha sugerido la idea de un establecimiento ó administracion de relaciones universales en Paris, dirigida por el jurisconsulto Mr. Fournier. Intimamente penetrada la administracion de lo extensas que son sus obligaciones, se ha dedicado con particular esmero á establecer en todas partes corresponsales versados en los negocios, y de conocida honradez, actividad é inteligencia. Despues de muchos años de asidua aplicacion y constancia, la fortuna ha premiado sus tentativas; y esta importante comision, una vez satisfechas las dificultades casi invencibles que parecian oponerse á que un frances ú otro europeo recobrase sus derechos en paises lejanos, se han allanado. En adelante á la persona que desee en cualquier parte conocida del mundo obtener papeles, noticias, recobros ó liquidaciones, le bastará dirigir á la administracion de relaciones universales una nota circunstanciada con apoyo de todos los documentos justificativos del objeto que se reclama, para que reciba una solucion cierta, sin que el interesado tenga que incomodarse con viajes, dar pasos, ni sufrir demoras.

Atribuciones. La administracion se encarga para Paris, la Francia y paises extrangeros, de todo lo que tiene relacion con los negocios judiciales, mercantiles y administrativos, liquidaciones de sociedades y de sucesiones, cuentas, reparticiones, quiebras, administraciones, hipotecas y ventas de bienes inmuebles, adquisiciones y trasposos, ventas, acciones ó valores sobre particulares ó sobre el Estado, demandas en apelacion ó al Consejo de Estado, reclamaciones á los Ministerios ó á las Cámaras &c. &c.

Consejo. Las escrituras y documentos que acompañen las reclamaciones que se encomiendan á la administracion se pasan luego que se reciben en la oficina, á un consejo de jurisconsultos perspicaces é instruidos. Por este medio se le evitan al que reclama (dado que su demanda no esté suficientemente justificada) las detenciones, las inquietudes y los gastos de una pretension inútil.

Recompensa. Los emolumentos anejos á los cuidados y gestiones de la administracion son cortos, y proporcionados á la importancia y á las dificultades del negocio que se le confia.

La administracion ha constituido por especial comisionado y su corresposal en esta plaza al licenciado D. Francisco Villaverde y Rey, abogado del ilustre colegio de la misma, á quien podrán acudir los que se hallen en el caso de necesitar de dicho establecimiento. Vive calle de S. Josef, núm. 46, frente á la portería de S. Felipe.

Madrid 17 de Agosto.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Ildefonso.

El Gobierno ha recibido aviso oficial, dado en Torrejon á las nueve de esta mañana, comunicándole que acaba de presentarse en aquel pueblo D. Antonio Mas, teniente de caballería del regimiento de línea núm. 1.º, con dos soldados de su compañía, que habian seguido á Bessieres engañados por el toque de generala, diciendo que dentro de media hora llegarían al mismo pueblo todos los demas, que venían sin comer, y con los caballos estropeados por la marcha violenta que se les habia mandado hacer, y se les estaba preparando el rancho; añadiendo que el comandante D. Valerio Gomez, y los dos oficiales que estaban en el secreto de Bessieres, se habian fugado con él hacia Brihuega, y que son los únicos que le siguen.

| | |
|------------------------------------|----------------|
| Londres..... | 38 á 4. |
| Paris..... | 16 lib. papel. |
| Amsterdam..... | 00 |
| Hamburgo..... | 00 |
| Cádiz..... | 1 á 1½ daño. |
| Sevilla..... | idem. |
| Málaga..... | 00 |
| Valencia..... | 3 á 7. |
| Murcia..... | 1½ á 2. |
| Barcelona á pesos fuertes..... | 4. |
| Zaragoza..... | 1 á 1½. |
| Bilbao..... | 3 á 4. |
| Coruña..... | 14. |
| Deuda consolidada con interes..... | 00 |
| Idem sin interes..... | 00 |
| Intereses de vales..... | 3- |
| Vales consolidados..... | 21. |
| Idem no consolidados..... | 8 á 9. |

ANUNCIOS.

Concluye el catálogo de las obras venales de la Imprenta Real.

Savila. Nueva Ciropedia, ó los viajes de Ciro, en castellano é ingles, 3 tomos, 8.º, en papel 32 rs., y 40 en pasta.

Sicard. Lecciones analíticas de Sordo-mudos, 8.º, en pasta 16 rs.

Sigaud de la Fond. Diccionario de las maravillas de la naturaleza, 8.º marquilla, en papel 11 rs., y 12 en rústica.

Soto: Diccionario para la correspondencia de Extremadura, 4.º, en papel 29 rs., en pasta 34, y 30 en rústica.

Thenard. Lecciones elementales de química, 6 tomos, 4.º, en papel 144 rs., y 156 en rústica.

Villamil. Ensayo analítico acerca de las leyes naturales del orden social, ó del Poder, del Ministro y del súbdito en la sociedad, 8.º marquilla, en pasta 8 rs., y 6 en rústica. — Investigaciones filosóficas acerca de los primeros objetos de los conocimientos morales, 2 tomos, 8.º marquilla, en pasta 18 rs., y 14 en rústica.

Virúes. Cartilla harmónica ó el Contrapunto, folio, en rústica 16 rs.

En virtud de Real facultad cometida al Sr. Galindo, primer teniente de corregidor de esta capital, se vende á subasta una cabaña de ganado lanar fino trashumante, compuesta de 150951 cabezas. El que quiera hacer postura acudirá hasta el 12 de Setiembre á dicho señor por la escribanía de Ordoñez, donde se le darán las noticias que necesite.

— Angela Felipe, natural de Cervera de Aguilar, provincia de Soria, se presentará ante el Sr. Diez de Prado, teniente corregidor de Madrid, dentro de 15 dias, para notificarle cierta providencia dada en autos que penden en la escribanía de Llama; y de no hacerlo le parará el perjuicio que corresponda.

— Joaquin Albes, marintero, marido de Antonia Argote, y vecino de Deusto, arrabal de Bilbao, parece llegó al puerto de Tampico, en el reino de Nueva España, á bordo de la goleta *Vapor*, donde se cree que enfermó, y murió luego en Pueblo viejo. Si alguno tuviere noticia de su fallecimiento, se servirá comunicarla á D. Francisco de la Macorra, teniente vicario eclesiástico de Madrid; en lo que se interesa dicha Argote, y la recita administracion de justicia.

— Se hallan vacantes las dos clases de latinidad de la ciudad de Segovia, su dotacion anual es de 40 rs. la superior y 30 la inferior, pagados por trimestres ó mensualmente, y ademas un cuarto á cada uno para su habitacion. Los pretendientes dirigirán sus solicitudes á la plazuela del Duque de Alba, cuarto principal de la izquierda.

— El 8 de Setiembre se proveerá la plaza de boticario de Aguila-fuente, provincia de Segovia, que vale 300 fanegas de trigo poco mas ó menos, casa pagada, y libre de contribuciones. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al alcalde primero, francos de porte.